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SESIÓN 07-01 DE LOS REPRESENTANTES ALTERNOS 
 

ACTA RESUMIDA 
 
El Consejo de la Comisión para la Cooperación Ambiental (CCA), representado por sus 
representantes alternos, se reunió vía conferencia telefónica el 31 de enero de 2007. Enrique 
Lendo Fuentes (México) presidió la reunión. Jerry Clifford y Jenna Mackay-Alie (en nombre de 
David McGovern) representaron a Estados Unidos y Canadá, respectivamente. El director 
ejecutivo de la CCA, Adrián Vázquez, representó al Secretariado; Irene Henriques representó al 
CCPC como su presidenta, y Natalie Daoust, secretaria del Consejo, fungió como secretaria de la 
sesión. Otros funcionarios de las partes y del Secretariado también estuvieron presentes. 
 
El presidente abrió la sesión y expresó comentarios de bienvenida. Después sugirió que los 
representantes alternos definieran las fechas más adecuadas para su próxima reunión presencial, 
que ofreció organizar en México. La representante de Canadá agradeció la amable invitación, 
pero señaló que, debido a la distancia, resultaría más fácil encontrar un espacio en la ocupada 
agenda de David McGovern si la reunión de febrero o marzo se celebraba en Montreal. Ella 
sugirió que la reunión posterior, a programarse posiblemente en abril, podía celebrarse en 
México. Esta propuesta fue respaldada por los representantes alternos de México y Estados 
Unidos. Los representantes alternos estuvieron de acuerdo en considerar la celebración de una 
reunión de un día en Montreal la semana del 26 de febrero de 2007 y solicitaron al Comité 
Permanente General (CPG) trabajar junto con el Secretariado para definir una fecha conveniente 
para los dos. 
 
Punto 1 Aprobación del orden del día  
 
Los representantes alternos aprobaron el orden del día con base en el borrador de orden del día. 
 
Punto 2 Asuntos administrativos 
 
Punto 2.1 Aprobación de fondos superavitarios de ejercicios anteriores a 2006 para gastos 

presupuestales de 2007  
  
En este punto, los representantes alternos votaron a favor del borrador de Resolución de Consejo 
07-01, que autoriza el uso de fondos superavitarios de ejercicios financieros anteriores a 2006 
para gastos presupuestales de 2007. Esta resolución reemplaza la Resolución de Consejo 06-13, 
firmada el 19 de diciembre de 2006. La representante canadiense aprovechó la oportunidad para 
manifestar que su departamento estaba trabajando diligentemente con el nuevo ministro de 
Medio Ambiente de Canadá a fin de obtener el financiamiento de la CCA para 2007. 
 



 2 

Punto 3 Peticiones ciudadanas relativas a la aplicación efectiva de la legislación 
ambiental 

 
Punto 3.1 Decisión del Consejo respecto de poner a disposición pública el expediente de 

hechos final relativo a las peticiones SEM-02-001 (Explotación forestal en 
Ontario) y SEM-04-006 (Explotación forestal en Ontario II) 

 
La representante de Canadá expresó que su departamento había recibido instrucciones del nuevo 
ministro del medio ambiente de poner a disposición pública este expediente de hechos tan pronto 
como fuera posible; por lo tanto, Canadá se declaraba lista para votar a favor de la Resolución de 
Consejo 07-02. Los representantes de México y Estados Unidos también votaron a favor de 
dicha resolución, en la que se gira instrucciones al Secretariado para que ponga a disposición 
pública el expediente de hechos final relativo a las peticiones SEM-02-001 y SEM 04-006. 
 
Punto 3.2 Decisión del Consejo respecto de poner a disposición pública el expediente de 

hechos final relativo a la petición SEM 02-003 (Pulpa y papel) 
 
La representante de Canadá indicó haber recibido también indicaciones del nuevo ministro 
canadiense del medio ambiente respecto de poner a disposición pública este expediente de 
hechos y señaló, además, su beneplácito en cuanto a que los comentarios de las Partes formaran 
parte integral del documento. Estados Unidos estuvo de acuerdo en la diligencia mostrada a fin 
de avanzar en la atención de peticiones ciudadanas y agradeció a Canadá por llevar este asunto a 
la atención del ministro. Los representantes alternos votaron a favor de la Resolución de Consejo 
07-03, en la que se ordena al Secretariado poner a disposición pública el expediente de hechos 
final relativo a la petición 02-003. 
 
Para concluir, el representante alterno de Estados Unidos recordó a sus homólogos que otras dos 
peticiones ciudadanas estaban pendientes (Lago de Chapala II y Centrales carboeléctricas). 
Indicó que Estados Unidos estaba preparado para discutir los dos temas, ya fuera de manera 
independiente o mediante una conferencia telefónica de los representantes alternos. Invitó a 
México y Canadá a trabajar con la mayor diligencia posible en estas dos decisiones. La 
representante alterna de Canadá le aseguró que estaban al tanto de ambos asuntos y que 
esperaban que las dos decisiones tomadas con prontitud el día de hoy allanaran el camino para 
acelerar las decisiones sobre los asuntos pendientes. 
 
En respuesta a la consulta de las Partes sobre la fecha de publicación de los expedientes de 
hechos, el director ejecutivo mencionó que las versiones en pdf de los documentos estarían 
disponibles en menos de 48 horas, seguidas de un ejemplar impreso que estaría disponible dentro 
de las próximas dos semanas. Además, indicó que antes de la publicación se avisaría a las Partes 
vía boletín electrónico. El director de la unidad sobre peticiones ciudadanas recordó a los 
representantes alternos que las resoluciones firmadas en los tres idiomas necesitaban enviarse vía 
fax al Secretariado. Los representantes alternos se comprometieron a enviar por fax las 
resoluciones firmadas. 
 
El representante alterno de México informó que su país trabajaba arduamente para evaluar la 
determinación del Secretariado sobre la petición ciudadana Lago de Chapala II, pero que aún no 
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se encontraba listo para presentar su posición en este momento. Sin embargo, se comprometió a 
atender el asunto en el menor plazo posible. 
 
Con respecto a otros temas, la representante de Canadá se refirió a la evaluación formal interna 
en curso en torno a la participación del ministerio de Medio Ambiente de Canadá en la CCA. 
Explicó que se había presentado al Secretariado un resumen de los hallazgos e invitó a los 
representantes alternos de Estados Unidos y México a recibir esta información también. Ambos 
aceptaron la oportunidad e indicaron que procurarían programarla tan pronto como fuera 
conveniente. 
 
Para finalizar, el representante alterno de México manifestó que se sentía muy contento de 
trabajar con la CCA y reiteró ante los presentes el apoyo de la Semarnat. El presidente del CCPC 
también señaló que ésta había sido una conferencia telefónica muy eficaz. 


